

## 2学期の主な取組

### 1 除草作業 9月21日

ボランティアの方が中庭などの除草作業をしてくださいました。1年生も、草を引いたり、葉や草を集めたりして、ボランティアの方と一緒に活動しました。1年生は、おしゃべりをしたり、植物について教えてもらったりして、とても楽しそうでした。また、友達と仲良く一生懸命作業をしていたので、地域の方から褒められて、嬉しそうでした。暑い中、ありがとうございました。



### 2 ミシンを使った学習 9月25日～

ボランティアの方に教えていただきながら、5年生がミシンで雑巾を縫うことができました。ミシンを使うのは初めてだったので、ミシンに糸を掛けるのも大変そうでしたが、ボランティアの方が一つ一つ、優しく教えてくださいました。子どもたちも安心して学習を進めることができました。



### 3 虫取り 10月2日

1・2年生が福万寺公園に虫取りに出掛けました。ボランティアの方も一緒に活動してくださいました。バッタやコオロギ、トンボなどを一緒に捕まえてくださいました。虫取りが終わった後、続けてミシンの学習のボランティアに来てくださった方もいました。ありがとうございました。



#### 4 お祭り集会 10月13日

6年ぶりのお祭り集会を行いました。大人太鼓3台、子供太鼓1台、保育園の太鼓2台が運動場に集まってくれました。子どもたちは、地域の方と一緒に太鼓台をかきました。指揮や太鼓の係もさせていただきました。楽しみにしていたお祭り集会ができて、大喜びでした。地域の方々に感謝です。



#### 5 関川の石の学習 10月19日

3年生と6年生が、地域の方から関川の石について教わりました。天気もよかったので、川原の石がきらきら輝いていました。子どもたちも夢中になっていろいろな形、色、模様の石を見つけていました。ボランティアの方は、この日のために川原の草を刈って、川に降りる道も作っていただきました。本当にありがとうございました。



#### 6 一絃琴演奏会 10月22日

第18回一絃琴演奏会が、土居文化会館で行われました。関川小学校の一絃琴クラブの子どもたちも参加しました。今年度は、3年生7名、4年生2名が活動していますが、昨年度に所属していた中学生2名も一緒に演奏をしてくれました。「須磨」「さくら」「こぎつね」「もみじ」「通りゃんせ」を堂々と演奏しました。一絃琴の美しい音色がホールいっぱいに広がり、すばらしい演奏会でした。



## 7 芋掘り 10月23日

地域のボランティアの方と一緒に、4年生が芋掘りを行いました。ボランティアの方は、子どもたちが作業をしやすいように、事前に葉やつるを取り、あとは掘ったらいいだけという状態にしてくださっていました。子どもたちは笑顔いっぱい、いろいろな形の芋を掘り出していました。大きな芋が顔を出すたび、歓声があがりました。地域の皆様のおかげで、貴重な体験をすることができました。本当にありがとうございました。



## 8 樹木剪定・除草作業 10月26日

ボランティアの方が、樹木剪定や除草作業を行ってくださいました。朝早くからお昼近くまで、丁寧に作業をしてくださいました。おかげで、校門前と前庭がととてもすっきりしました。子どもたちも、ボランティアの方に感謝の気持ちを伝えていました。地域の皆様、本当にありがとうございました。



## 9 石図鑑作り 11月7日

関川の河原で拾ってきた石を使って「関川の石図鑑」を作る活動に取り組みました。講師にお迎えしたのは、先日も関川で石について教えてくださった地域ボランティアの方です。この方は、関川が世界的に見ても希少な石の産出地だということを発見され、世に広められました。作った図鑑は公民館祭で展示され、好評でした。



## 10 町探検 11月16日

2年生が町探検に行きました。子どもたちの安全確保のために、4名の地域の方がお手伝いに来てくださいました。3つのグループに分かれて、お寺や公民館、地域の企業、郵便局、保育園を見学させていただきました。子どもたちは自分たちで考えた質問をし、一生懸命メモしていました。天気にも恵まれ、楽しい町探検になりました。ご協力くださった地域の皆様、本当にありがとうございました。



## 11 校内マラソン大会 12月6日

前日からの雨で開催できるか心配した校内マラソン大会でしたが、実施することができました。しんどくても最後まで一生懸命走り、参加した児童全員が完走できました。他の学年を応援する態度も立派でした。地域の方や保護者の方が、沿道で見守りや応援をしてくださったので、安全にマラソン大会を行うことができました。ありがとうございました。

